

DIRECTOR, EDITOR
y
ADMINISTRADOR
A. CÁMARA
Apartado 24

EL CORREO DEL ATLANTICO

Periódico Independiente y de Intereses Generales
de las provincias de Limón y Cartago

FUNDADO EN 1914

Oficinas
Calle del Comercio
50 vs. al O. del Mercado
Teléfono 58

ANO II.

CARTAGO, Costa Rica, Centro América, sábado 25 de setiembre de 1915

NUMERO 61

Preparados Filoderma

Pomada-jabón y polvos Filoderma. = Deliciosamente perfumados. Tres preparados que son auxiliar de la Naturaleza en la mejor de sus creaciones: la belleza de la mujer.
..... Botica Francesa de Hermann & Zeledón. = San José.

NOTAS NO RÁPIDAS

Un cable de *La Informalidad* de hoy dice que los alemanes bombardean la casa del barquero.
El caso es que hace cerca de un año los franceses están bombardeando el citado punto. Lo cual nos hace suponer dos cosas.
1o.—que no adelantan, y
2o.—que bombardean el punto en que estuvo la casa del barquero.

También *La Informalidad* dice que Francia ha conmemorado patrióticamente la fecha del 4 de agosto acordando que «Francia quiere vencer y vencerá»
La cuestión es que Alemania también conmemoró el 4 de agosto, sin palabrerías ni gritos, sino arrojando a los enemigos del territorio patrio y conquistando parte del ajeno.
Por lo visto Francia conmemorará dejando que los alemanes echen raíces en los departamentos franceses que han conquistado.
Que son dos formas distintas de conmemorar aunque ambas en beneficio de Alemania.

Ahora comprendo por qué Francia ha bombardeado la casa del barquero.
Para conmemorar el año que hace se encuentra ocupada por los alemanes.

Está en el país un caballero extranjero, especialista, etc. etc. Estas son las palabras con un periodiquito de la tarde nos cuenta que hay un especialista al que ahuyentará la clientela, porque las personas timoratas se alarmarán.
Este especialista, caso extraño, no da recetas.

Lo que este especialista no da son avisos a *La Informalidad* ni a *La Piensa Libre*.
Y por eso... pues sencillamente por eso...
Caso extraño el del especialista que no da anuncios, digo, recetas.

He recibido una carta en que un lector de mis mal hilvanadas notas lentas me pregunta el por qué de que siempre escriba Servia con v de vaca y no con b de burro como *La Informalidad*.

La razón es muy sencilla. Yo sé que el gobierno servio ordenó el cambio de la v por la b en la citada palabra, pero es esto se referiría a la lengua servia o eslava. No creo que el gobierno de Pedro haya tenido la pretensión de reformar la ortografía española, y caso de que así fuera, entonces los que como *La Informalidad* acatan las absurdas medidas del gobierno servio, esos no son servios, serbios ni siervos. Son serviles.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS
Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón ó exudadas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Días pasados *La Piensa Libre* publicó un cable de Londres en que el gobierno británico confesaba noblemente que sus bajas en los Dardanelos ascendían a cerca de cien mil.
¿Cuándo Francia y las demás potencias que luchan contra Alemania tendrán el valor suficiente para confesar francamente sus reverses del mismo modo que lo hace la orgullosa Albión?

Ayer nos dice un cable que en la guarnición de Adrianópolis reina una espantosa anarquía. Eso es lo que siempre nos han dicho del ejército turco. Anárquico, indisciplinado, muerto de hambre, escasez de provisiones, etc. etc.
Pero peor son los aliados que no consiguen derrotarlos.

«De San Petesburgo, digo, de Petrogrado, comunican al *Morning Post* que los rusos han descubierto un medio eficaz para asegurarse a los efectos de los gases asfixiantes.»
Ya se sabe: huyendo.

«En Inglaterra 200 cocineros han comenzado a dar un curso de cocina para los soldados; 3000 hombres seguirán sus explicaciones y su práctica.
Cada curso durará diez días.»
Ya que no pueden lucir el laurel de la victoria, lucirán el del estofado.

«Paris, 28, 6. tarde. Dicen de Roma que un aeroplano pilotado por un teniente de navío, y a cuyo bordo iba el poeta Gabriel D' Annunzio, ha volado sobre Trieste. El oficial arrojó bombas sobre el arsenal, mientras que el poeta arrojaba mensajes que había redactado en forma inspiradísima a la ciudad fiel, todavía irredenta.»
D' Annunzio había estado trabajando el día entero en escribir los mensajes citados, preparando el mismo saquito de arena, unidos a los cuales arrolos mensajes.

D' Annunzio ha vuelto entusiasmado del raid realizado.
Las bombas del teniente no causaron daño.
Las poesías de D' Annunzio, sí.

UN CONSTANTE LECTOR

ADVERTENCIA

Las tres últimas notas son tomadas de la revista «Germania» que se publica en Barcelona.

Nupcial

Desde Villafranca del Peñalés, España, hemos recibido atenta participación del próximo matrimonio de nuestro amigo don Telmo Valls con la distinguida señorita Avelina Jungent y Canals.
Hacemos los más fervientes votos por la ventura del hogar próximo a fundarse.

Inserción Solicitada

CARTA ABIERTA

Cartago, 24 de Spbre. de 1915
Señor Ministro de Gobernación y Policía.
San José.

Respetado Señor:

Al principio de la presente administración vimos con mucho agrado, la campaña que nuestras autoridades locales hicieron en persecución del abominable y degradante vicio del juego. Notamos la actividad desplegada por dichas autoridades y sentimos la satisfacción de creer que con la campaña por ellos emprendida, estábamos a salvo de las fatales consecuencias que ese vicio trae a nuestros hijos y a nuestros hogares. Pero desgraciadamente esa actividad y esa persecución duró muy pocos días y ya después se establecieron varios garitos en la ciudad que gozaban de una garantía por parte de las autoridades, que a todo el mundo asombraba. Hace ya mucho tiempo que no tenemos el gusto de ver a nuestra policía de Orden y Seguridad, persiguiendo esos centros corruptivos, explotados por personas sanas y de constitución fuerte, cuyas energías debieran aprovecharse en trabajos útiles y de ninguna manera gastarlos a la orilla de una mesa, cojiendo de las víctimas, la contribución para el sostenimiento de sus obligaciones y para satisfacer apetitos, lujos y algo más.
Para no ser pesimistas, estamos de acuerdo en que para las fiestas cívicas de cada lugar, se permite al comercio explotar esta clase de negocio; pero no así en tiempo normal, en que a esos garitos ocultos de la policía, concurren los hijos de familias a jugar lo que no les pertenece y a perder su precioso tiempo en entretenimiento tan perjudicable.

Por el bien de la juventud y por el honor del Gobierno que nos rige, rogamos a Ud. Sr. Ministro, se sirva impartir sus órdenes, con el objeto de que con toda la energía y la constancia necesarios, se persigan las pocas casas de juego que existen en esta ciudad y no se pierda la pista a las personas que explotan esta clase de negocio.

Unos padres de familia

Noticia importante

La Comisión Ejecutiva del Segundo Congreso Científico Panamericano que se reunirá en Washington, E. U. de A. el próximo diciembre, prolonga el plazo para la recepción de estudios procedentes de los países latino americanos hasta el 1o. de diciembre.

Cuba Contemporánea

El número 1, tomo IX, de esta revista, llegado recientemente a nuestra mesa de redacción, es por demás interesante y contiene el siguiente sumario: *El sentimiento de la seguridad*, por Julio Villoldo, *La Reconquista* por Enrique José Varela, *José Antonio Seco y la educación nacional*, por Ramiro Guerra, *Varios sonetos de William Shakespeare* por José de Armas, *Rafael María de Mendive* por el doctor Salvador Salazar, *El desentlace de*

El 21 de agosto

en el Asilo Maternidad Joaquina

(Concluye)

Al quedar formado el anterior comité la hermosa señorita América Ana Palma dirigió al señor Presidente de la República de Guatemala una alocución.
A las frases de la señorita Palma siguieron las elocuentísimas del Primer Magistrado de la Nación.
La comitiva oficial se encaminó a visitar la Exposición del Ropero Infantil, y luego a los invitados se les obsequió con vino Jerez.

Mientras tanto en las galeras amplias destinadas a trabajos en el solar del edificio, se les servía abundante almuerzo a los presos que llegaron de la Penitenciaría: vestían traje nuevo con sombrero de palma. Amenizaron este acto las sonoras notas de magnífica marimba.

La comitiva oficial se encaminó del Asilo de Convalecientes al de Maternidad «Joaquina». La ancha avenida se vio por varios momentos llena de animación. Después del señor Presidente de la República y de su Estado Mayor, seguían las demás personas, cerrando la columna las señoritas alumnas del Instituto Nacional. Ese fué el momento en que don Emilio Herbruger tomó una vista cinematográfica.

En la sala de recepción del Asilo Maternidad un grupo de bellas señoritas depositaron ramos de flores en la base del busto de mármol de la fundadora del establecimiento. La encantadora niñita Mercedes Girón recitó una poesía con gran sentimiento; habió en nombre de la sociedad de Guatemala el señor Lic. don Miguel Angel Urrutia y don Máximo Soto Hall recitó la poesía de don Ruben Darío titulada «Mater Admirabilis» dedicada al señor Presidente Lic. Estrada Cabrera. El doctor don Julián Rosal ofreció al Jefe de la Nación, en nombre de la Sociedad de Señoras Protectora del Asilo, una estufa secadora destinada a la Lavandería del establecimiento y pedida al exterior.

Antes de las doce del día comenzó la ceremonia del bautizo de veinte niños recién nacidos, por el Padre don Pablo Sánchez, en presencia del Vicario General del Arzobispo, Prbo. don Francisco Javier Torres y del Prbo. don Félix María Guerra: He aquí el nombre de los niños: Humberto Castellanos, Julián Rodas, Manuel López, María Rosario Rojas, Víctor Camey, José Vicente Hernández, José Mazariegos, Victoria González, Tránsito Coronado, José Antonio Dávila, Carlos Oseta, Efraín Castañeda, Enriqueta Barillas, Lorenzo López, Hortencia Mazariegos, Humberto Hernández, José Alejandro Torres, Elvira Monroy, José Luis González y Joaquín Flores.

Las madrinas de los recién nacidos son las señoras de Sthal, de Hodgson, de Robins, de Tinoco, de Asturias (don Alfonso), de Robles, de Matos, de Koller, de Aguirre, de Sánchez, de Ortega, de Castro, de Demby, de Lara, de Alvarado y señoritas Matilde Arbondín y Elvira Abella.
Al comenzar la ceremonia religiosa la orquesta, dirigida por el maestro don Herculano Alvarado ejecutó brillantemente un Te-Deum, música lindísima del inolvidable autor nacional Benedito Sáenz. Una onda de alegría invadió el ánimo del selecto público al oír las notas del son «El Pavo Real» de Anselmo Sáenz.
He aquí el impreso que el Club Político de Filarmónicos «Estrada Cabrera» dirigió al Jefe de la Nación, impreso que figuraba el sábado en la Exposición del Ropero Infantil:

Excelentísimo Señor Presidente Constitucional de la República, cenemérito de la Patria Lic. Don Manuel Estrada Cabrera.
Palacio Presidencial
Exmo. Señor.

Los infrascritos profesores de música, poseídos de verdadero afecto y admiración hacia Vos, Ilustre Gobernante de nuestra querida Patria, a quien consagramos vuestros esfuerzos, afanes y fatigas, para conducirla al puesto que vuestra noble inteligencia le ha designado; venimos a ofrecerles nuestro pequeño contingente en la celebración del acto religioso que por disposición vuestra se llevará a cabo el día de hoy en el recinto del Asilo de Maternidad «Joaquina», en conmemoración del aniversario de la nunca olvidada extinta, vuestra Señora Madre, que en vida fué consuelo de afligidos y remedio de las necesidades de los pobres.

Dignáos, Señor aceptar nuestro óbolo, que consiste en elevar al Supremo Hacedor, las plegarias de un *Te-Deum*, en gracia de los inocentes que más tarde, unirán vuestro nombre y el de vuestra santa Madre, en una sola expresión de gratitud y bendición.
Guatemala, 21 de agosto 1917
E. S. P. C. de la R.

Junta Directiva: Rafael Vázquez A., Presidente; Daniel Gaytán C., Vice-Presidente; Ignacio Cruz, Vocal 1o.; J. Alberto Mendoza, Vocal 2o.; Ezequiel Zarzúa, Vocal 3o.; Mariano Castro, Vocal 4o.; Federico Vázquez A., 1er. Secretario; Indalecio C. Maradiaga, 2o. Secretario; Máximo Castro, Julián Paniagua Martínez, Herculano Alvarado, Cornelio Cospín, Emilio Arturo Paniagua, Tadeo R. Pineda, José D. Peralta, Arcenio Ralón, Isaias Barrientos, G. Ricardo González A., Miguel Zoltrón, Manuel Castro, Felipe Nerí Rodríguez, Francisco Aragón, Felipe Echigóyen, Baudilio Quiroz, Bernardo Coronado, Adrián Vázquez, Nicolás Méndez, José Arce, José Aragón, Ramón Coto, Alberto Alvarez, Rafael Olivares, Manuel Almorza, Carlos Avendaño, Eugenio Vázquez, Esteban Aquino, Pedro Urquía.

Terminado el bautizo de los niños el poeta altense Félix

Calderón Avila, recitó dos lindísimos sonetos

En el Asilo de Maternidad a los invitados se les obsequió con dulces y exquisitos vinos.
A las notas de la magnífica orquesta se agregaban las de la banda Marcial y la del Ferrocarril, así como las de varias marimbas.
Terminarían los actos que dejamos reseñados a la una de la tarde. El 21 de agosto de 1915 fué de intenso goce: se unía al recuerdo de una memoria veneranda, el de prodigar el bien a las madres desvalidas y a sus inocentes hijos.
[Del Diario de Centro América]

Para adquirir carnes y aumentar en peso Su consejo de un médico

La mayoría de las personas delgadas comen de cuatro a seis libras de alimentos nutritivos todos los días, y a pesar de esto no aumentan ni una sola onza de carne, mientras que, por el contrario, muchas de las gentes gordas y robustas comen muy poco y siguen engrosando continuamente. Es simplemente ridículo alegar que esto se debe a la naturaleza de cada persona. Las personas delgadas continúan siendo delgadas porque carecen de la facultad de asimilar debidamente sus comidas; de ellas extraen y absorben lo bastante para mantenerse con vida y al parecer saludables, pero nada más; y lo peor del caso es que nada ganarán con comer con demasia, puesto que ni una docena de comidas al día le ayudará a ganar una sola libra de carnes. Todos los elementos que para producir carnes y grasa contienen estas comidas permanecen indebidamente en los intestinos hasta que son arrojados del cuerpo en forma de desperdicios. Lo que dichas personas necesitan es algo que prepare y ponga en condición de ser absorbidas por la sangre, asimiladas por el organismo y llevadas a todo el cuerpo estas sustancias que producen carnes y grasa y que en la actualidad no dejan beneficio alguno.

«Para tal estado de cosas yo siempre recomiendo el que se tome una pastilla de Sargol con cada comida. Sargol no es, como muchos creen, una droga patentada, sino una combinación científica de seis de los más poderosos y eficaces ingredientes para producir carnes de que dispone la química moderna. Es absolutamente inofensiva, a la vez que altamente eficaz y una sola tableta con cada comida a menudo aumenta el peso de un hombre o mujer delgada en proporción de 3 a 5 libras por semana.
Sargol se vende en las boticas y droguerías.

AVISO

Venlo en el distrito del Molino (Cartago) varios solares, bien situados para construir; uno de media manzana con casa; y una hortaliza de una hectárea, con casa.

A. Cámara
Cartago

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.

LA OBESIDAD ADQUIRIDA POR DESCUIDO

Las personas que están contentas cuando se encuentran muy gruesas, no obstante los efectos perjudiciales de tal condición para la salud, se hacen merecedoras a las molestias que ellas mismas se han procurado. Los que de esta forma no tienen cuidado consigo no pueden aspirar a llegar a una edad avanzada. La contorsión sobre el sistema es muy grande y de esto provienen varias enfermedades. Todo el organismo se encuentra en estado de una gruesa congestión, y la sangre completamente viciada. Es hoy cosa tan sencilla, y hasta cierto punto tan poco expensiva, el curar la obesidad por medio de un tratamiento tan agradable como inofensivo llamado Antipon, del que competentes autoridades hablan muy laudatoriamente, que no hay disculpa para cualquiera que permanezca grueso. Antipon ha curado millares de casos de obesidad extrema y aun tratándose de una incúria larga y continuada. Al mismo tiempo que elimina el exceso de gordura cura de raíz la más obstinada tendencia a engordar más de lo que la

fuerza y la estética requieren. Las curas son eficaces y duraderas. Ni las dietas ni ningún otro tratamiento medicinal producen estos resultados curativos permanentes, pero en cambio acarrear molestias continuas. Con el Antipon no se hacen necesarios ni drogas ni dietas ni otros abusos. Es un excelente tónico para el sistema digestivo y aumenta el apetito de forma que la persona que se sujeta a este tratamiento se siente más alimentada y más fuerte al mismo tiempo que su peso se reduce al normal. Cuando el cuerpo ha quedado reducido a una justa proporción no se hace necesario más tratamiento de Antipon. Las personas entonces aparecen más jóvenes y se sentirán más fuertes. Desde el primer momento comienza una disminución de 8 onzas a 3 libras de peso en las primeras veinte y cuatro horas, y esta disminución continúa después en forma agradable y satisfactoria. Antipon no contiene minerales ni droga alguna que sea nociva.

Antipon se puede obtener en todas las farmacias y droguerías, ya de la existencia en almacén o mediante orden, pero en caso de cualquier dificultad una caja grande le será remitida directamente por The Antipon Laboratories, Store Street, London, Eng., con porte pagado, al recibo de la suma de doce o veinte y cuatro colones.

TALLER MECANICO

— de JUAN SILESKY —
FRENTE A LA CACALLERIZA DE CARLOS ARIAS G.

Construcción y reparación de carretas.
Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3.00 el par
GRAN REBAJA DE PRECIOS

EL IRAZU

— FELIPE MARTIN & Co. —

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros
Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

Venga a comprar a LA COMPETENCIA

que con la ampliación de local está recibiendo mercaderías frescas, desde la más económica a la más selecta.

Antonio Herrero
Cartago

Hotel Universal

Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casasola, donde encontrará magníficas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio a la carta para los que prefieran estimarse mejor o para los que quisieran gastar poco.

El propietario, CARLOS M. DELGADO

**50,000 LIBROS**

GRATIS PARA LOS HOMBRES

Guía a la Salud, Fuerza y Vigor.

Si se hallase Ud. padeciendo de alguna de las enfermedades peculiares del hombre, debe Ud. pedir este maravilloso libro gratis. En él hallará Ud. escrito en frases sencillas como hombres que padecen de tales enfermedades como Sífilis, Gonorrea, Gota Militar, Debilidad Vital, Debilidad Cerebral, Impotencia, Enfermedades Contagiosas, y de los órganos Genito-Urinaros, Aaaa, Indigestión, Estreñimiento, Catarro, Almorranas, Eumatismo y Enfermedades del Estómago, Hígado Riñones y la Vejiga, pueden ser tratados con éxito privadamente en su propia casa y a un costo sumamente reducido. Si se hallase Ud. cansado de pagar su dinero en busca de salud sin recibir mejoría alguna, este Libro Gratis para los Hombres le será de un valor inestimable. Este libro instruye, aconseja y da consultas oportunas. Esta valiosísima Guía a la Salud es de realidad un volumen de sabiduría y quizás represente para Ud. el completo restablecimiento de su Salud, Fuerza y Vigor. Este libro lo enviamos Gratis, Porte Pagado.

LLENE EL CUPON PARA EL LIBRO GRATIS Y ENVÍENOSLO HOY.

DR. J. RUSSELL PRICE CO., Sp. 117 298 N. Fifth Ave., Chicago, Ill., E. U. A.

Muy Sres. míos:— Tengan la bondad de enviarme cuanto antes un ejemplar de su Libro Gratis.

Nombre

Dirección

Sesión municipal

del día 17 del actual a las 7 p. m.

ACUERDOS:

Dar pésame a la familia de don Honorio Campos quien por varios años fué servidor del Municipio.

Descargar a don Clemente Peralta de la Gerencia del Bazar de San Luis, la que se le encomienda al Jefe de Higiene, don José Madriz; encargando al Sr. Peralta de las atenciones que tenía su cargo don Honorio Campos, fallecido últimamente.

Aumentar la Junta de Ornato de esta ciudad con dos Vocales más: el Dr. Du. Luis R. Guier y don Carlos Arias; y determinar que el quorum de dicha Junta lo formen la mitad de sus miembros más uno.

Para atender a una sección de camino llamada «El Guayabal» en el barrio de Concepción, crear una Junta Itineraria integrada por los Srs. Gregorio Campos y Juan Barahona.

Proponer a pública contratación la construcción de un acueducto en San Rafael de La Unión para la quebrada «La Carpintera».

Desechar una reclamación

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Lic. Arturo Volio

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en su casa de habitación

UN AÑO DE GUERRA

2 de agosto de 1914 = 1 de agosto de 1915

Interesante folleto con un exacto y minucioso mapa de los teatros de la guerra en Europa.

De venta en San José: Librería de los Srs. Trejos Hnos. Librería de los Srs. Sauter & Cia. Salón de lectura de la Colonia Alemana.

Cartago: Salón de lectura de «El Correo del Atlántico»
— PRECIO 25 CENTIMOS —

contra un detalle para la composición del camino de Dulce Nombre a esta ciudad, en el barrio de San Francisco.

Aprobar un detalle levantado por la Junta Itineraria del barrio de San Nicolás para la composición de dos trechos de calle en el barrio.

Prolongar hasta el 31 de diciembre próximo la licencia al Director del Colegio de San Luis, Lic. don Elías Leiva, quien disfruta de ella por causas de salud.

Trasmitirle a la bequista Municipal de La Escuela de Obstetricia el informe que respecto de ella dió el Secretario de la Facultad de Medicina.

Comprar para asiento de un trecho de camino en El Tablón una sección de la propiedad del señor Gregorio Hernández.

Conceder a don Eligio Mata el desvío de cuatro pulgadas de agua tomadas del río Blanquillo, para mejoramiento de sus fincas y dentro de las mismas.

Pedir Informes a la Junta Itineraria de Navarro acerca de una reclamación presentada por algunos de los detallados en la última contribución que se levantó.

Dar por recibido el trabajo contratado para la reposición

de los pisos en los pasillos del edificio en los Baños Termales de Bella Vista del barrio de San Francisco, y pagar el saldo resultante a favor del Contratista.

Encargar al Regidor Peralta que le procure comprador a la parcela a que renuncia la señora Custodia Cascante, en San Nicolás, orillada a la calle de Carrillo.

Hacer una reducción al impuesto que paga la Agencia del Banco Mercantil en esta ciudad, mientras dure la actual situación económica general.

Establecer el impuesto de ₡ 6.00 al trimestre para los alquiladores consuetudinarios de bestias en perjuicio de los que tienen caballeriza patentada

Encargar al Inspector de Rentas Municipales que tome nota de quienes son los alquila-

dores a que se refiere el acuerdo anterior.

Negar a los patentados para juego de billar la rebaja solicitada para el impuesto que pagan.

Recabar informes de si el camino por el cual se interesa don David Gutiérrez en «El Central» toca los terrenos del Municipio en Palo Blanco, favoreciéndolos.

Investigar hechos punibles que se le acusan al Agente de Policía de Llano Grande.

Atender una queja de los destazadores de cerdo, por no darles a tiempo el agua hirviendo, y darle traslado al Juez del Matadero.

Decir a don Juan Luis Vargas que su proposición para establecer un nuevo servicio de luz eléctrica no ha sido de-

atendida; pero que no será sino mediante licitación pública que se podrán celebrar contratos con la Municipalidad.

Medir en el camino a la Pitahaya una orilla sobrante para venderla en beneficio del arreglo de ese mismo camino.

Investigar sobre la desaparición de materiales del Colegio de San Luis.

Destruir las cuadras que fueron hechas para alojar los sementales que el Gobierno facilitaba, porque tales cuadras no sirven a su objeto.

Errores tipográficos

Tomamos de uno de nuestros canjes del exterior las siguientes líneas que son una muestra de los errores tipográficos y de terrible que son los señores cajistas cuando están con humor de darle a un autor bromas de mal género.

«Un padre escribía a su hijo por la prensa.

Aunque me encuentro de tu vista lejos Jamás en tu alma ni memoria muere; Hijo mío, guarda siempre mis consejos; No olvides a tu padre que te quiere. Yo sé que tú te portas como debes Sigue aparte del mal, sigue el sendero De la inmortalidad que es lo primero; Las horas de la vida son muy breves, Y todo en este mundo es pasajero.

«El cajista puso:

Aunque me encuentro de tu vista lejos, Tómame en mi alma ni memoria muere; Hijo mío, guarda siempre mis consejos No mires a tu padre que te quiere. Ya se como te portas, que tú debes; Sigue, aparte del mal, sigue el sendero De la inmortalidad que es lo primero; Las horas de la vida son muy breves, Y todo en este mundo es pasajero.

«El pobre muchacho creyó que su padre se había vuelto loco.»

OXIGENADO

DE VENTA EN EL «PARIS SALON»

CANJES

A nuestra mesa de redacción han llegado los siguientes: *Diario del Salvador El Mundo*, de la Habana, *La Epoca* de Cartagena, *El Dia* de Quito, *Panorama* de Maracaibo, *La Prensa* de Panamá, *El Cronista* de San Salvador, *El Pabellón Latino* de la Ceiba, *El Norte* de Cobán, *El Cronista* de Tegucigalpa, *El Centroamericano* de San Pedro Sula, y *El Cronista* y *Diario de Centro América* de Guatemala.

A todos ellos agradecemos el canje al que correspondemos gustosos.

Estos periódicos se encuentran a disposición de nuestros lectores en nuestro salón de lectura.

Tip. Trejos Hermanos

Gran surtido de confites, conservas y galletitas
Licores extranjeros y del país
Especialidad en servicio para bodas, bailes y demás fiestas sociales
Salones espaciosos y elegantes
Orquesta todos los domingos

APARTADO 57

PARIS SALON DE JUAN RIVERA B.

CARTAGO

COSTA RICA

alt. 3 p.

TELEFONO

Gran variedad de vinos finos y corrientes
Cervezas de toda clase
Venta al por mayor y detal
Precios los más bajos de plaza
Casa importadora
Cortesía y buen trato

BREVA
COSTA
RICA

MASCAR LO MEJOR TABLETAS GRANDES

10 CENTIMOS

BREVA
COSTA RICA
SECA

De quincena a quincena

—Amigo D. Padencio... ¡Estoy a punto de volverme loco!
—Ya sé lo que es... ¡Como si lo viera!
—No, señor. Es algo más grave. He leído al crico militar de *Las Noticias* y desde que comí esa barbaída, tengo la cabeza a pájars.
—Pero... ¡Vámonos a ver; ¿qué decía *Warrior*?
¡Ay! Juzgue usted mismo: en sus *Conversaciones militares* del día 3 de agosto, decía al empezar:

«Desde que el mundo existe, jamás había presenciado a humanidad una hecatombe semejante a la que hace un año conmueve Europa; unos 15 millones de hombres han empuñado las armas durante este periodo de tiempo y luchado si descanso, valiéndose de los armamentos procedimientos más mortíferos que ha logrado inventar el ingenio humano.»

—No veo nada de particular

en este párrafo, amigo don Inocencio.

—No, es verdad; pero oiga Ud. lo que decía luego:

«Las bajas de los beligerantes han sido enormes: recientemente publicaba *W Beach*, en el *Daily Mail*, una estadística que su autor asegura tomada de las mejores fuentes: no alcanza más que hasta el 30 de junio, o sean once meses de guerra, y se refiere únicamente a Alemania, Austria y Turquía; según esta estadística, los muertos son 3.456.000, los heridos 3.905.000 y los prisioneros 1.395.000, es decir, que Alemania y sus aliados han tenido 8.726.000 hombres de baja, claro que muchos heridos están otra vez en el campo de batalla, pero de todos modos el número de bajas es enorme, y es en el otro bando debe haber otras tantas.»

Ahora sume usted estas cifras, y tendremos, en primer término que dan 8.756.000 bajas y no 8.726.000 como ha sumado *Warrior* para ciscarse con la arit-

La Salud y la Moral

Todos convenimos en la necesidad de educar en la juventud a la persona e inculca en ella los sanos principios de moral que han de ser su norma durante el curso de la vida. Ahora bien, reconociendo la fuerza de este argumento, que nadie, estando en su sano juicio, osará negar, ¿habrá quien niegue que tan necesario es al hombre un cuerpo sano como un entendimiento cultivado? Pues esta educación física, data de igual fecha que la moral: desde la niñez. El niño que se cria raquítico es porque no se alimenta como es debido, y si no digiere bien, raquítico se criará por mucho que coma, pues lo que no se digiere, no alimenta. Las

PASTILLAS del Dr. RICHARDS

son bienhechoras de la juventud por lo bien que promueven y mantienen la digestión.

José Hernández Sánchez

Procurador Judicial

Despacha en su Oficina, avenida 4a, de esta ciudad, casa de don Ramón González.

Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.
— LIMÓN, COSTA RICA — d. 4.p

Edgar Knöhr y Cía.

San José - - Limón

Ventas al por mayor y al detal

Gran fábrica de café molido

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario

ANTONIO ESCALANTE

Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p

W. Steinworth y Hno.

Limón y Siquirres

Almacén de géneros y Abarrotes

TUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones, Livingston, Estrada, Pócora, Las Mercedes, San Alberto, Monte Cristo y Turrialba.

Imprenta de Canalías

Sucursal de la Librería española de María v. de Lines

Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA

ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE

Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad. Todo barato. AVENIDA CENTRAL, LIMÓN, C. R. alt.

Emmanuel Hoo

LIMÓN, COSTA RICA, AVENIDAD CENTRAL

Comerciante al por mayor. Importador y Exportador. Surtido completo de abarrotes, vinos y licores.—alt

No Hay Nada Que Pueda Sustituir á La Emulsión de Scott

[de Aceite puro de Hígado
de Bacalao con Hipofosfitos]

Para combatir afecciones Pulmonares, Bronquitis, Tosas, Enflaquecimiento, Anemia, y toda clase de Debilidad.

Buena en Toda Epoca del Año. Para Niños y Adultos.

“ESPAÑA”

El número 29 del popular semanario madrileño lleva estos trabajos: *Cataluña y la enseñanza*, por Lorenzo Luzuriaga; *La voluntad del barroco*, por José Ortega y Gasset; *El Gobierno y los productores*, por Luis Olariaga; *Los españoles pintados por sí mismos*, por Antonio de Hoyos, y otros artículos titulados: *La España de pandereta*, *Una incubadora de fenómenos*, *La vida real de España*, *Panorama grotesco*, *Arte nacional*, etc.

La portada de colores es de Vivanco, y de Bagaría y Bartolozzi los demás dibujos que figuran en este número, realmente admirable.

El último número 30, es tan variado e interesante como los anteriores, y se lo recomendamos a nuestros lectores que en él hallarán siempre un texto escogido, buenas firmas, natables dibujos y sobre todo un espíritu patriótico, enérgico y a la vez culto y delicado como corresponde a la mentalidad de los hombres que lo escriben.

—Hay que reconocer que el gran duque Nicolaiewitch es el héroe de las retiradas.
—Así, diga usted que es un cangrejo y no un gran duque.
—¡Qué! Es su maría hacerlo todo del revés. Ya, cuando niño, leía el *Juanito* empezando por la última página. También de grande, para llegar a Berlín más pronto, toma el camino de Vladivostock... que no tardará, a ese paso, en convertirse en un *Strasse* más de la capital prusiana.
—Lo gracioso del caso es que hasta los franceses se meten con el pobre Nicolás, cantándole aquello de: «Yo tengo un niño llorón que se llama, etc.» aunque en francés, como es natural.
—¡Qué buena pareja harían Alberto y él!...
—Con quince de familia, ¡impedidos y ¡sin poderlo ganar!», como el pobre de *La Buena Sombra*.

(De «Germania»)

Pasada la fiebre ¿qué hace usted?

Después de fiebres como el paludismo, la tifoidea, y otras perniciosas o de larga duración, ¿deja Usted al cuidado de la Naturaleza todo el cuidado de restablecer el cuerpo?

En tal caso deseamos hacer algunas advertencias útiles. Durante la convalecencia el cuerpo se haya muy delicado y necesita ayuda adecuada para reponerse de las pérdidas sufridas, es prudente además, acelerar un restablecimiento completo evitando los peligros a que está expuesto un cuerpo agotado.

Para corregir eficazmente la debilidad nada supera a las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, las cuales dan abundancia de sangre buena, rica y pura, reponiendo el desgaste del organismo y restableciendo el equilibrio del sistema nervioso, robusteciendo los músculos flacos y llevando a todo el cuerpo nueva vida y nuevo vigor. Esta medicina na solo facilita una convalecencia libre de peligros sino que además asegura un pronto y saludable restablecimiento.

Se vende en todas las buenas boticas. Pídalas a su boticario, exigiéndolas en el paquete rosado con la P. grande.

Se le mandará gratis un valioso librito—«Enfermedades de la Sangre»—si lo pide a Dr. Williams Medicine Co. Depto. N., Schenectady, W. Y., E. U. A.

El *Coloso* es el título de un nuevo periódico que se publica en Altigracia, Guárico, Venezuela y que nos ha honrado con lo visita de sus dos primeros números.

El *Coloso* tiene poco más o menos un tamaño de pulgada y medio por dos pulgadas de largo, de forma que es algo menor que un papel de fumar. Como se vé el título no está mal justificado.

De Heredia

El 15 de Setiembre fué celebrado con muchos festejos, los que amenizó nuestra Banda Militar. Las vistas cinematográficas fueron bonitas, las que se exhibieron en la plazoleta del Carmen.

Si el nuevo Comandante de Plaza nos parece magnífico, más, si se porta como celosa autoridad, declarando sus esfuerzos contra el expendio de licor en días festivos.

Los juegos de «dame tu muñeca» se mantienen como en plena libertad; vemos pasar a varios padres de familia, no obstante en la mayor pobreza, para esos focos de historia y zoología, y salir luego sin..... aprender nada.

Son pocos los menores de edad que asisten ya a billares y establecimientos públicos, a oír las clases de moral y urbanidad que dan ciertos y competentes profesores. Ojalá la policía se esmere por este importante asunto.

Sabemos que el digno Prbo. don José María Velasco se encuentra procedente de Nicoya aquí en el interior; por si no lo vemos, nuestro atento saludo.

Carlos Gutt

SOLO HAY UN «BROMO QUININA»

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Una nueva máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La zurcidora mecánica», que es, sin duda, de gran utilidad.

Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presta ese aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcio-

nar la maquinilla por breves momentos, y lo que parecía de arreglo imposible se transforma en un surtido completo.

«La zurcidora mecánica», que se ha abierto paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La sociedad «Patent Magic Weaver» Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite, «La zurcidora mecánica», libre de gastos, por el módico precio de dos dólares o pesos oro americano.

Pensad bien en las ventajas que este aparato puede proporcionar; y al escribir a esta casa pidiendo una Zurcidora, recomiéndase mencionar al periódico.

«El Correo del Atlántico».

Causa de disgustos

En muchas ocasiones los que han bebido frescos efervescentes son víctima de violentos dolores de estómago, de digestiones laboriosas, de diarreas, de una sequedad extrema en la garganta, y de muchas molestias más que no saben a que atribuir.

La verdadera causa estriba únicamente en haber bebido frescos de esta clase, porque en muchos casos se han elaborado estos frescos con materia prima deficiente, mala calidad de esencias, con ingredientes perjudiciales a la salud, cual la sacarina, o con notorio quebranto de las reglas de la higiene, no cuidando del aseo de los utensilios y recipientes destinados a la fabricación.

A las personas que deseen evitarse estas molestias, y aun prevenir cualquier contingencia, les advertimos que deben consumir frescos de los que elabora «LA ALEMANIA», fábrica de aguas gaseosas establecida en esta ciudad que emplea para la confección de sus frescos las más finas esencias importadas del extranjero, el mejor azúcar que se produce en el país, al mismo tiempo que cuida de que en la elaboración de sus productos reine el aseo más escrupuloso.

Cigarrillos

Blancos y Trigo

Con cupones en cada paquete. = 12 cigarrillos grandes por 5 céntimos. Pregunte por la lista de premios en cualquier establecimiento.



"La Suerte"

Se cambian los cupones

En Cartago: "La Italiana" de don Pedro Bianco. En Siquirres: donde los señores W. Steinvorth & Hno. o en los depósitos de la "Republic Tobacco Company", en San José o en Limón.

Gran Hotel Continental

Restaurant, cantina y pastelería. Edificio construido especialmente para Hotel y contra temblores. Se atiende toda clase de servicios para bodas, bailes, bautizos y banquetes. Servicio esmerado y con todo el confort que requiere el buen gusto.

Earthquake proof Building Build especialy for Hotel Purposes, Restaurant, Bar Room & Bakery. Specie attention to weddings, baptisms, dances & banquets. Careful service and the confort required.

Julian Pastor M., propietario

Julian Pastor M., propietario

Avenida Central. - Teléfono 117

Central Avenue West - Telephone 117

Fundado en 1914 - Situado en el centro de la Capital

San José

Costa Rica



Sencilla, Ligera, Fuerte y Silenciosa es la Máquina de Escribir "MONARCH" de toque suave

Con un carro de 30 cms. de longitud Vale \$ 120.00 Puesta en su casa

PIDA PROSPECTOS

Se dan informes de estas Máquinas en la Redacción de este periódico

Unicos Agentes en Costa Rica Imprenta y Librería TREJOS Hnos.

- SAN JOSE - a. 2. p.

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

Casa Principal y de Gran Estilo, especialista en vestidos, Ropa Ajuar, Decoraciones y Muebles. Telas de lana, seda y Algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañoleros, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confeccionés para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y Abrigos para niños, Vestidos y Paletots para señoritas, Trajes para niños, Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots, Trajes para excursiones, para caza y sport Sombreros y Gorras. Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrillas y paraguas. alt.

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a Victor Fabian, San José C. R., Casilla 882

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente a la casa presidencial. Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.

alt. **Gilmo. Niehaus**

Juan Knöhr Hijos

Almacén de barrotes y géneros

••••• San José •••••

LOS PRODUCTOS CARTER SON UNIVERSALMENTE CONOCIDOS

TINTAS FIJAS DE COPIAR COLOR TINTAS LIQUIDAS COLAS PASTA FOTOGRAFICA TINTA INDELEBLE PARA CARTELES SELLOS



Borrador de tinta

BORRADOR DE TINTA Cintas para Máquinas de Escribir

Estuches de viaje

Papeles carbón



TINTA CARMINA FIJA

THE CARTER'S INK COMPANY BOSTON, MASS., U. S. of A.

Representante en Costa Rica ENRIQUE RUNNEBAUM, Cartago.

Notas Sueltas

El Ayuntamiento.

El ayuntamiento del Cantón Central, celebró sesión extraordinaria el lunes a las nueve de la mañana para tratar del alumbrado eléctrico propuesto por don Juan Luis Vargas.

Se trató de ver la manera de salir del algodonal en que los metió el señor Vargas, con su proposición de alumbrado. Esperamos la última palabra en este asunto.

Ornato

La Junta de Ornato, se ha interesado por hacer cuanto esté a su alcance por el embellecimiento de la ciudad. Se espera mucho bueno de esa importante Junta, por estar integrada por personas muy entusiastas y desinteresadas.

Por ahora, está preocupada esa Junta por el arreglo de la Plaza de San Nicolás y del Parque Central.

Política

Al parecer la política duerme pero no es así, todos los partidos se mueven y hacen trabajos bajo cuerda. Pronto se reunirá el duranismo que es el que decidirá la elección en esta provincia, pues tiene lujosa mayoría, y muy buenos directores.

Municipio

Puede asegurarse que la nueva municipalidad se compondrá de los siguientes caballeros: don Ramón Rivera B., don Carlos Arias, don Gonzalo Gutiérrez, don Federico Robles, don Luis García y don Ricardo Pacheco, como propietarios y don Arcadio Quirós, don Victor Cubero y don David Peralta, como suplentes. Esta candidatura tiene buena corriente de simpatías y es muy natural, pues está compuesta de elementos progresistas e independientes.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón lana o hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Cada Zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola sin ayuda de máquina auxiliar. Se remite libre de gastos, previo envío de

DOS PESOS

oro americano en billetes de Banco o en cheque a la Sociedad

Patent Magic Weaver

Patente de Gracia, 97

Barcelona—España

Hace el placer de la digestión si se toma con las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Da vigor a los viejos, fuerza a los juvenes y belleza a las mujeres

d. 2. p.